

Administrador
y
Redactor
Isaías Castro P.
Apartado 1319
San José, C. R.

HILOS Y ONDAS

Director
Miguel A. González M.
Suscripción
mensual
0.50
Apartado 1319

AÑO 1º

Organo de Comunicaciones e Intereses Generales
San José, C. R., Setiembre de 1945 —

Nº 10

MUY BELLA PODRIA SER LA CAPITAL DE LA REPUBLICA SI NO LA AFEARAN TODAS LAS PLAGAS DEL MUNDO. VAGOS, CARTERISTAS, "CHICHEROS", LIMPIABOTAS, VENDEDORES DE LOTERIAS, LIMOSNEROS, ETC., CONSTITUYEN EL ESPECTACULO DEL DIA

Repugnante espectáculo para los extranjeros que no visitan constantemente todas las plagas que se contemplan en San José y no solamente para los extranjeros, sino también para los costarricenses que como ellos no vemos a cosados constantemente por "chicheros",

vagos, vendedores de loterías, limpiabotas porcoso, etc., entre éstos últimos, desde pequeños niños hasta los más decrepitos ancianos, y no nos queremos referir a otros aspectos que como el de las ventas en media calle y por todas partes, hacen de una capi-

tal que podría ser muy bella, una ciudad repugnante. Siempre hemos concebido al señor Gobernador Rodó como uno de los funcionarios más activos, de grandes iniciativas e indiscutible espíritu de servicio, y como (Pasa a la Pág. 8)

PRONTO SERA UNA REALIDAD LA BIBLIOTECA PARA LOS EMPLEADOS DE COMUNICACIONES

En no lejano día será una realidad el establecimiento de la Biblioteca para el servicio exclusivo de los empleados de comunicacione

Del país y hoy podemos informar, después de haber cambiado impresiones al respecto con (Pasa a la Pág. 8)

Del país y hoy podemos informar, después de haber cambiado impresiones al respecto con (Pasa a la Pág. 8)

ACCION CONJUNTA DE LAS MUNICIPALIDADES DE LOS CANTONES DE GUADALUPE, MORAVIA Y TIBAS PARA PEDIR AL SERVICIO COOPERATIVO INTERAMERICANO QUE CONSTRUYA LAS PLANTAS DE PURIFICACION DE LA CANERIA QUE SURTIRA DE AGUA A ESOS TRES CANTONES

Nuestro compañero de labores con Isaías Castro Porras, vecino del cantón de Tibás, ha iniciado un movimiento por medio de

los Jefes Políticos de los cantones de Guadalupe, Moravia y Tibás, ante las Municipalidades de dichos cantones en el sentido de que en

acción conjunta se apersonen ante el servicio Cooperativo Interamericano con el objeto de que esa (Pasa a la Pág. 8)

SIGUE EN PIE EL MOVIMIENTO DE LA CREACION DEL NUEVO CANTON DE URIASKA

Por medio de la prensa diaria he podido dar cuenta del fortísimo movimiento por transferir en cantón toda la jurisdicción de la parroquia vie a importante y para mí siempre inolvidable parroquia de San Juan de Tobosí. Es un derecho a todas luces muy justo y legítimo. Esta parroquia está formada por dos inmensas secciones: una de Cartago y otra de Desamparados. Lo curioso es que la parte de Cartago queda al

Sur de San José y gran parte de la de Desamparados va a dar hacia el Sur de Cartago.

Un desierto. A Desamparados pertenece en lo civil los distritos de San Cristóbal Norte y Sur, La Lucha, Frailes, Bustamante, El Rosario y Guadalupe (ahora Santa Teresita). A Cartago corresponden San Juan de Tobosí Norte y Sur, Loma Larga (ahora Guadalupe), Santa Elena, Los Angeles, Carralillo, Colpachí (ahora Santa

Barbara) El Alumbre (ahora San Isidro), y San Blas. Desde 1923 conozco perfectamente todos esos pueblos que regist durante cinco años en dos épocas distintas. Puedo por consiguiente hablar con bastante autoridad sobre las múltiples necesidades que afectan a esos lugares. La distancia de unos y otros con sus respectivas cabeceras de cantón son enormes y en invierno se vuelven intranquilos y no obstante, esas pobres gentes por cuestiones puramente judiciales o administrativas, se ven obligadas constantemente a exponer su salud y vidas. No conviene que sigan así en tan angustiosa situación. Según la ley con tres mil habitantes se puede formar un cantón y ya esa parroquia cuenta con más de nueve mil almas. Es una zona cafetalera de altura, con varios beneficios y muchos recibidores. Hay también muchas sembradas de cañaya y quizá ahí esté instalada la mejor confitería de todo el país. Exis-

EXCESOS TELEGRAFICOS Y POSTALES

Por abarcar la exposición que este comprensivo colega, hace en el presente artículo, uno de los tantos asuntos que hemos descuidado, vamos a conocer a nuestros lectores y compañeros, la textualidad de sus expresiones. Dice así:

"Como fiel servidor del Estado que es también el Telegrafista, empleado que por su índole permanece siempre activo en el centro de cuatro

paredes con responsabilidades fuertes, tampoco le queda el derecho de poder defender al telégrafo de su excesiva franquecia? Seguidamente me referiré al respecto, porque entre más produce el telégrafo, es mayor la entrada económica al Estado. En época anterior, el valor de un telegrama con 15 palabras, costaba ₡ 0.65, a simple vista se ve la dife-

rencia. En época anterior, el valor de un telegrama con 15 palabras, costaba ₡ 0.65, a simple vista se ve la dife-

REPORTAJES TELEGRAFICOS

REPORTER "QUESARCO".

CON DIPUTADO GILBERTO CHARPENTIER

¿Qué le parece el proyecto de ley de SOCORRO MUTUO para los empleados de Comunicaciones?

—Me parece magnífico y en oportunidad lo estudiare detenidamente con el objeto de apoyarlo cuando sea sometido a conocimiento del Congreso.

CON EL SR. DIRECTOR GENERAL DE TELEGRAFOS DON RAFAEL A. GUTIERREZ

—Qué nos dice del reconocimiento de zonaje para los empleados de Comunicaciones?

—Considero que el reconocimiento de zonaje para los empleados de Comunicaciones es una necesidad impostergable, ya que mucho de éstos abnegados servidores prestan sus servicios en lugares remoto e insalubres, donde pierden la salud rápidamente sin contar con recursos suficientes para recuperarla; y no obstante la angustiosa situación económica en que vivimos, haré todo lo posible porque el Gobierno llene tal necesidad al elaborarse el nuevo Presupuesto.

CON EL SR. DIRECTOR GENERAL DE CORREOS DON ROBERTO TINCO

—Qué le parece don Roberto, el establecimiento de una Biblioteca para los empleados de Comunicaciones?

—Es una idea admirable, gustosísimo contribuiré para convertirla en una realidad, seguro como estoy del bien cultural que esto significa para nuestro Ramo.

CON EL CABALLERO MULTIPLE DEL MICROFONO (CENTELLAS).

—El tiraje de nuestro periódico es de 5000 ejemplares y circula en todo el país ya que para ello contamos con la cooperación de todos los empleados de Comunicaciones. Quiéreme darnos un anuncio?

—No solamente por el número del tiraje ni por la forma de circulación les dará con mucho gusto oportunamente un anuncio, sino que lo haré también con el objeto de ayudar a un órgano de publicidad de una de las dependencias más importantes del país, cuyos empleados están ejemplarmente al servicio de la industria, del comercio y público en general.

—Gracias, señor Centellas, ojalá todos los comerciantes fueran tan comprensivos como usted.

CON DON FRANCISCO REDONDO, INSPECTOR DE LINEAS TELEGRAFICAS

—Qué le parece el estado actual de las líneas telegráficas del país?

—Regular. Para mejorarlo hay que seguir un plan técnico insinuado por el Ingeniero Tristán, desde luego, contando previamente con una partida fija en el presupuesto anualmente. La postería de madera está casi toda en pésimas condiciones. Los nudos y conexiones si bien es cierto que algunos están bien hechos, eléctricamente están malos y hay que sustituirlos por los Nicopress, que han dado magníficos resultados en las telegráficas de Cartago y Puriscal, de cuyos resultados estoy satisfecho.

CON EL DR. SANTOS QUIROS NAVINO, PRESIDENTE DEL CONSEJO NACIONAL DE PRISIONES

—Crée usted doctor, en la efectividad del nuevo Reglamento de Administración Técnica de la Penitenciaría?

—Al dictar el Consejo Nacional de Prisiones, por medio de la Secretaría de Justicia, el nuevo Reglamento de Administración Técnica de la Penitenciaría, lo hizo con base en las recomendaciones de nuestro Código Penal,

TEORIA PRACTICA PARA TELEGRAFISTAS

Por el Ingeniero don Rafael M. Tristán.

DEFINICIONES

Corriente pulsatoria

Corriente variable, tan complicada como se quiera, pero que no cambia nunca de signo. Es la corriente producida por un generador, cuyo inducido tiene dos bobinas y el conmutador o rectificador únicamente dos secciones.

Corriente dinámica

Es la corriente eléctrica en estado de movimiento. Es la producida por las pilas, acumuladores, y máquinas eléctricas.

Corriente estática

Es la corriente eléctrica en estado de reposo. Una nube

cargada en relación con otra nube o con la tierra, tienen corriente estática. Pero si la nube se aproxima a la otra o a la tierra, tanto como sea suficiente para que la corriente pueda saltar, entonces ocurre que la corriente estática pasa al estado dinámico, produciendo, como se ve primero el relámpago y oyéndose después por la distancia el sonido de la descarga o trueno.

Corrientes telúricas

Llamadas también corrientes de la tierra. Son aquellas que se forman entre dos puntos de la tierra, como una grandísima pila, cuyos elementos los forman las sustan-

cias metálicas de cada zona, junto con las otras sustancias químicas que en la tierra hay. El electrolito lo forma el agua de lluvia que se filtra al través de las capas para llegar a donde están las sustancias químicas. En las líneas telegráficas muy largas entre dos puntos aptos para formar la pila, cuando ésta entra en acción, la corriente que genera si está en oposición con la corriente de la línea telegráfica, neutraliza ésta, dejando la comunicación interrumpida; pero si la corriente está en la misma relación, entonces la corriente de la línea sube a un valor más elevado, a veces teniendo que desconectar las baterías o fuentes de alimentación, y la línea telegráfica sigue trabajando con la corriente telúrica presente. También hay otras clases de corrientes en la tierra, que vienen a formar diferencia de potenciales de los circuitos industriales de fuerza eléctrica. El servicio de tranvía eléctrico, con corriente directa, tiene su retorno por los rieles; y cuando hay mala conexión entre ellos, entonces parte de la corriente se pasa a la tierra afectando otros circuitos que también usan la tierra como retorno. A estas corrientes se les llama corrientes perdidas o co-

DISTINTOS LUGARES DEL PAIS HA VISITADO EL SEÑOR INSPECTOR GENERAL DE CORREOS EN FUNCIONES DE SU CARGO

Don Flavio Mora Pacheco, Inspector General de Correos, ha visitado recientemente los siguientes lugares: Santa Cruz y Manzanillo de la provincia de Guanacaste; Golfito y Puntarenas, Limón, Siquirres, y Pejiville, Alajuela y Atenas. Todos estos lugares han sido visitados por el señor Mora en funciones de su cargo y estas visitas que facilitan la distancia, las inclemencias del tiempo, no han menoscabado la actividad de este funcionario.

MOVIMIENTO DE EMPLEADOS DE TELEGRAFOS

Muy bien recibido ha sido en Santa Cruz de Guanacaste, el ascenso concedido por la Dirección General, al telegrafista don Luis Alvarez, quien desde el primero de los corrientes ocupa la Jefatura de la Oficina Telefónica de aquella ciudad, en reemplazo de don Zenón Baltodano, quien fué trasladado como telegrafista Auxiliar de la Oficina de Cañas.

A su vez, se trasladó como Auxiliar de la oficina de Santa Bárbara de la misma provincia el señor Leonel Rosales, para sustituir a don Natividad Sando, que pasó a ocupar la vacante que quedaba en la oficina de Santa Cruz, con Auxiliar Segundo. Buen éxito a sus nuevos cargos, les deseamos a los estimables compañeros.

Corrientes vagabundas. Hay otro fenómeno, que no sólo interrumpe las corrientes telegráficas, sino también las telefónicas y la radio-comunicación. Es debido a la presencia de las auroras, tanto en el hemisferio boreal como

en el austral. No se conocen fijamente las causas pero supone producido en las líneas por un efecto magnético, o por un efecto eléctrico, o bien por los dos combinados.

Continuar

LA CASA "GOLDBERG"

175 vs. al SUR DE LA BOTICA FRANCESA

(Contiguo a la zapatería Molina)

Muebles en abonos favorables y sin fiador

Ofrece también un surtido en abrigos y saquitos para señora confección perfecta.

Estilos modernos de lana a los

PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Teléfono 5304

Apartado 219

RECORDAMOS A LOS SEÑORES MADEREROS DEL PACIFICO Y DEL ATLANTICO

QUE NO COBRAMOS POR LA DESCARGA DE LOS CARROS DE MADERA QUE ENVIAN AL

ASERRADERO

VICENTE de la PEÑA

PUES LA DESCARGA CORRE POR NUESTRA CUENTA.

También hacemos ver que carecen de fundamento las versiones de algunos envidiosos de que a nuestro Aserradero no pueden llegar camiones.

Hemos invertido DIEZ MIL COLONES en arreglo de las calles pavimentadas que rodean nuestro Aserradero a donde se puede llegar sin dificultades.

A QUIENES COMPREN O RAJEN MADERA EN NUESTRO ASERRADERO LES TRANSPORTAMOS LA MADERA EN CAMION A RAZON DE 15 COLONES LAS DOS MIL PULGADAS.

SECCION DEPORTIVA

HUMBERTO GONZALEZ MURILLO



HUMBERTO GONZALEZ M

distintos equipos de la capital, ha biéndose sabido conducir como le mandan las reglas futbolísticas. HILOS y ONDAS saluda a este joven deportista, y colega de la Central de Telégrafos, augurándole muchos triunfos más en el sano y viril deporte.

Venimos a hacer una breve reseña de la destacada actuación de este muchacho que se inicia en el arte del balón, y que es producto del entusiasmo y espíritu deportivo de un grupo de chichillos que con el nombre de "NARANJO Jr. de la ciudad de Naranjo de Alajuela, cabalgaron por distintos lugares de esa ardiente y viril tierra de los mandados, cosechando triunfos y buen nombre de la cuna que los nacer. Es así como éste y otros compañeros de braga, participaron con la primera división representativa en el campeonato recién pasado con sede en la ciudad de Alajuela, con el coronado cuadro naranjeño. Luego pasó a formar filas en la escuadra telegráfica del "Rafael A. Gutiérrez F. C.", donde ha sobresalido con sus magníficas actuaciones, poniendo en todo momento amor y cariño al equipo de las comunicaciones nacionales. También ha actuado en partidos amistosos con

AVISO URGENTE . . .

VIENE LA POLITICA DE MEDIO PERIODO

Reduzca sus gastos de propaganda, adquiriendo magnífica radioemisora de sobra conocida y está en perfectas condiciones, se le garantizan 3½ KL. Se vende por no poder atender.

Si usted desea puede adquirir adyacente a ésta amplios estudios, como negocio productivo, puede explotar: Radio Teatro, Teatro ya de sobra probado, como diversiones las que quieran.

Alquiler de local, precio equitativo. Proveche esta única oportunidad de hacerse rico en muy poco tiempo.

Entenderse sin intermediarios con Gonzalo Cortín S., en San Juan de Tibás.

QUE PASO CON EL TELEGRAFICO

Hemos notado el decaimiento motivado de la escuadra telegráfica, de la que tantos y brillantes triunfos ha sabido cosechar. Es lamentable este marcado descuido. Será acaso por falta de valores organizadores que levanten de nuevo el espíritu deportivo en nuestros muchachos? O será también escasez de elemento que pueda defender los colores de nuestro club? Ambas cosas carecen de lógica. Exactamente estos factores son los que nos favorecen en gran escala para poder levantar de nuevo la moralidad y el entusiasmo en estos buenos deportistas. Esperamos muy sinceramente de quienes correspondan, hacer incipir en este particular ya que los telegráficos nos brindaron verdaderos ratos de buen fútbol, y para que nuestro equipo

Quiero esfuerzo, estamos seguros que se llevará a feliz realización este deseo.

COOPERE CON EL SERVICIO POSTAL

Si desea que su carta no sufra ningún atraso, **INDIQUE LAS SEÑAS EXACTAS** de la persona a quien va dirigida

PASTELERIA CINCO ESQUINAS

de ZACARIAS RODRIGUEZ B.

SERVICIO ESPECIAL DE REPOSTERIA PARA LEGACIONES Y FIESTAS SOCIALES

OPORTUNIDAD

Véndese en VILLA COLON media manzana con árboles frutales, cañería, luz y frente pavimentado. Lugar ideal para residencia de verano.

Produce 25.000 naranjas por año.

Informes esta Administración, Apartado 1819

CONTESTACIONES A LAS Adivinanzas de LA SECCION HUMORISTICA

1º—Aumentar la familia
2º—A mí siempre me echan el muerto.
3º—No, tragó la tierra.

COMPANIA RADIOGRAFICA INTERNACIONAL COSTA RICA



En vista de la terminación de la censura en comunicaciones Internacionales está permitido de nuevo el uso de direcciones registradas. Por tanto rogamos al estimable comercio y público en general confirmarnos por escrito las direcciones registradas que pondrán en uso.

Mundo Social

LA Suntuosa Boda del Sabado 8 de los Corrientes Brealey - Sanchez



Motivo de especial complacencia es para nosotros llevar al conocimiento de los lectores de HILOS y ONDAS, los ecos de la suntuosa boda del compañero de labores don Edgar Brealey Ch. con la encantadora joven María Cecilia Sánchez. El buen amigo Brealey comparte

con nosotros, las faenas diarias, ya que forma parte del personal de Radios Nacionales en su condición de Auxiliár del Ing. de esa importante dependencia. La joven Sánchez une a su belleza, atributos que constituyen un cúmulo de virtudes excepcionales caracteri-

zándola como ej prototipo de la mujer bella y buena. Las prendas que adornan a ambos contrayentes, significan la felicidad del nuevo hogar que se ha fundado con la complacencia de quienes somos sus amigos.

LA CONVALESCENCIA DE DON GUSTAVO PANIAGUA

Mucho nos ha alegrado volver a ver al amigo Paniagua en forma casi de completo restablecimiento. Su dolencia fué de bastante cuidado, y esta noticia, desde luego, es motivo de suma alegría para quienes lo estimamos como él se lo merece. HILOS y ONDAS lo saluda muy cordialmente, deseando que pronto esté completamente bien de su salud perdida.

DE BASTANTE CUIDADO DON MANUEL MAIRENA MARENCO

Procedente de Bagaces, y para un tratamiento médico, se trasladó a esa capital el estimable caballero don Manuel Mairena Marenco, padre de don Omar Mairena, telegrafista del Ministerio de Seguridad Pública.

Mucho éxito le deseamos al buen amigo.

VISITANTES

De Esparta tuvimos el gusto de saludar al colega y amigo don Dagoberto Alvarado, quien estuvo entre nosotros algunos días.



MARGARITA VARGAS LIZANO

Con la fotografía de esta distinguida empujada de la Central de Correos, adornamos la página social de HILOS y ONDAS. Su mirada, su agradable sonrisa y su modestia incomparable, constituyen en Margarita un conjunto de belleza que unidas a sus acrisoladas virtudes, la hacen acreedora a la estimación y el cariño de los que la tratamos. Para ella un asludo cordial, unido a la admiración y el respeto que le profesamos.

—Procedente de Río Sagundo de Alajuela, también saludamos a la cumplida servidora de aquella oficina Telegráfica, señorita Albertina Castro.

LA DOLENCIA DE DON DAMASO CENTENO CAÑAS

Desde hace algunos días se encuentra enfermo nuestro compañero y buen amigo don Dámaso Centeno Cañas, Telegrafista del Ministerio de Seguridad Pública. Formulamos nuestros mejores votos por el pronto restablecimiento del señor Centeno Cañas.

EL CENTRO SOCIAL GUANACASTECO ELIGE NUEVA DIRECTIVA

Como Presidente fungirá don Rafael A. Gutiérrez.

En reunión que celebrará el 10 de los corrientes el Centro Social Guanacasteco, procedió a elegir su nueva Directiva que fungirá por un año, quedando como sigue:

Presidente: Rafael Angel Gutiérrez; Vice Presidente, Remberto Briceño; Secretario de Correspondencia, Thelma Solano; Tesorero, Rubén Báez Ortega; Fiscal, Juan Guevara Guevara; Primer Vocal, Zacarías Chévez; Segundo Vocal,

Clariza de Castillo; Tercer Vocal, Zoila de Báez.

Como se verá, el Centro tuvo el gusto de designar a tan distinguidos caballeros para ejercer tan delicadas funciones, y muy especialmente la de nuestro particular amigo el señor Gutiérrez, persona que por sus dotes personales, su dinamismo a toda prueba y su espíritu de lucha, será augurio de progreso y cordialidad en el seno de tan importante agrupación. Nuestra felicitación para to-

dos, ellos, y nuestro saludo muy especial para don Rafael Angel por su merecida designación.

FLORES Y FRUTAS

Forman estas tres palabras que hemos venido anunciando en números anteriores, el nombre de la segunda obra literaria de nuestro colega y colaborador don Reinaldo Soto, libro que ya está a la venta en las librerías de esta capital y cabeceras de provincia. "FLORES Y FRUTAS", en cien cantos a la tierra, son rimas que nacieron al calor de una Oficina Telegráfica para dar brillo y prestigio a nuestro Ramo.

Queremos recordar a nuestros estimables colegas de la República, que la obra anterior, del señor Soto "MI PAJARERA", fué un éxito de librería, pues la edición se agotó total y rápidamente, y tenemos el placer de ofrecerles este nuevo libro en verso, al precio de un colón, exclusivamente para los empleados del Cuerpo Telegráfico y Postal, y que remitiremos por correo al recibir de esa suma.

Para este efecto pueden dirigirse

a la Dirección de este periódico, al apartado 1319.

Con mucho gusto le haremos su despacho.

TOME
Orange-Crush
"Del naranjal a sus labios"

EN TOKIO

Dos comerciantes suecos encarcelados en Tokio protestaron ante un funcionario japonés que contestó: —Ya sé que ustedes son neutrales; pero son enemigos neutrales.

—Entonces —dijeron los suecos— los americanos e ingleses, qué son?

—Son enemigos beligerantes. —Y los italianos y alemanes?

—¡Hol!, dijo el japonés, —eso, son enemigos amistosos.

(Cine Mundial).

TALLER DE RELOJERIA Y PLATERIA

— DE —
CARLOS TROZ

RELOJERO OFICIAL — SAN JOSE, C. R.
110 varas al Norte del Mercado Central,

Calle Paso de la Vaca

Para comprar barato, su cadena, su reloj y su alhaja, hágalo en esta casa

Se le atenderá con prontitud y esmero.

— Especialidad en grabados y esmaltados —

COOPERE CON EL SERVICIO POSTAL

Cualquier queja que usted nos haga será inmediatamente atendida.

PAGINA LITERARIA

SONETO

EL MILITAR POETA

Coronel don Próspero Abarca M.
Mi muy querido y apreciable amigo:

Motivo de sumo agrado ha sido para mí, haberme enterado del merecido y tardo ascenso en su carrera militar. Crea mi dilecto amigo que estas noticias, no solo a los ojos del cuerpo son únicos que las leen, sino los ojos del alma de las personas que como yo tienen para usted un nicho

de devoción donde guardar su preciosa amistad. Con tal motivo, inspirado por el regocijo que me causara su nuevo triunfo, le he escrito este soneto para que lo guarde en el primero de sus recuerdos más caros).

* *

Cuántos hombres tildados de poetas, y otros tantos ornados de galones, no han podido dar brillo a sus blasones, ni dar vida a sus odos incompletas.

Sólo tú, ave gigante, cisne y seda, combinando tus armas y tus galas Coronel Efectivo siendo, escalas

las cimas exclusivas del aced... lo que ha validote, la insignia escueta... de ser llamado el "MILITAR POETA"!!

J. Ramirez Saizar
San José, 24 de agosto de 1945.

"RETRIBUCION"

Inédito para "HILOS y ONDAS"

Del compañero Rbto. Rodríguez del Monte

Tu actitud traicionera no me importa ni me importa su afán en lastimarme; sé muy bien que después has de buscarme cuando comprendas que tu dicha es corta.

* *

No me importa la maldad de tu sonrisa cuando te lleva tu galán del brazo; sufrirás mucho más cuando el fracaso cubra tu vanidad con su ceniza

* *

Entonces si sabrás lo que es angustia... Cuando tu boca temblorosa y mustia busque el consuelo de mi antiguo aprecio...

* *

Entonces ya verás cómo regresas... A encontrar en mi posición sólo pavos, y en mi herido corazón sólo desprecio.

SILUETAS ATENIENSES - FILADELFO

Escribe: Reinaldo Soto R.

Lámpara! Masca brasas! Traga leguas He aquí un tipo de hombre servicial, más conocido que la ruda! En calma, es el prototipo de lo gentil y caballeroso; furioso, se estrella con la fuerza vengadora de una bomba atómica, y así por el

mundo como tantos otros, al parecer arcastrando una pena, circundado por un halo de tristeza suma. Provocada su ira, se desgrana la parvada de gemine ante el peligro de un aguacero de pedradas y acalla la orquestación de

sibidos y de risas la furia de un hombre que baila un zapateado y vocifera en mitad de la avenida mientras resuenan en sus oídos, agudo como filo de daga, el grito hirviente y mordaz de ¡Lámpara! Masca brasas! Traga leguas!... y los guijarros rasgan el espacio cual si fuesen lanzados por una catapulta formidable. Diríase que está allí un Dios vengador y loco, eo-

ronado de pámpanos. Enfundando en su largo levitón que cubre casi la huesuda punta de las rodillas, estrafalarios pantalones ceñidos a la cintura en cjen pliegue, denunciadores de largas abstinencias, sombrero de raida copa como una mueca más sobre su cabeza atormentada, de la que se desprenden largos mechones a confundirse con una barba enmarañada, e hisurta,

a manera de palambre rectos sobre cara apergaminda y angulosa; ojos chispeantes, ojos contempladores de miserias en cuyas órbitas, violáceas pareciera estar hirviendo el caldero de las furias. Venle ahora sereno, sobriente, servicial y oportuno, con su machete bajo el brazo, cómo muere impaciente la punta de su puro (Pasa a la Pág. 8)

COMPANIA "TACA" DE COSTA RICA

anuncia a su estimable clientela y al público en general que en fecha próxima pondrá al servicio en las rutas locales

MODERNOS AVIONES LOCKHEED

Este tipo de aviones bimotres ha alcanzado enorme prestigio en todo el mundo para el transporte de pasajeros.

Por eso se ha hecho tan popular la frase

TACA con LOCKEED siempre a la vanguardia!

Magníficos bimotres como éste son los que cubrirán en un futuro no lejano las rutas locales de Costa Rica.



PASAJEROS EXPRESS-CORREO

Al operarse esta importante transformación los fieles trimotres Ford quedarán exclusivamente para el transporte de carga.

COMPANIA "TACA" DE COSTA RICA

SAN JOSE

Teléfono 3900 - Costado Sur del Club Unión



CONOCIENDO MEJOR NUESTRA GRAMÁTICA

A cargo de don Roberto Blanco M.

Quando hablamos, la mímica es un gran auxiliar de la expresión. Cuando escribimos, los signos ortográficos aclaran y simplifican las ideas, expresadas. Son gran economía de tiempo y de energía.

Veamos los principales signos ortográficos: las mayúsculas, que se usan al escribir nombre propio, como Juan, Perú, Rafael, El Ingenio, Hacienda El Viejo, Banco Nacional de Costa Rica, Teatro Nacional, etc.; al comenzar a escribir inmediatamente después del punto, como en el caso siguiente: la República Argentina es una nación de la América del Sur. Su capital es Buenos Aires. También al comenzar a escribir, como en el caso de la frase anterior. En los nombres de corporaciones o altos personajes como SU Santidad, el Papa, La Cámara de los Comunes, El Congreso Constitucional, El Consejo Electoral; en los nombres de edificios notables o títulos de novelas o escritas; El Mausoleo, El Empire, Estate, El Teatro Raventós, Las Mil y Una Noches, Los Miserables, etc.

Después de los dos puntos conviene usar mayúsculas para darle mayor importancia a la frase explicativa siguiente: La anciana madre dijo: "Voy a morir, pero antes quiero oír la promesa de vuestro buen comportamiento." El punto marca el final de una frase: Cuando lo vi venir, adviné el objeto de su visita. Cuando la frase finaliza la oración, o sea, el final del escrito, el punto se llama punto final.

La coma tiene mucha importancia cuando se sabe usar sin exageración. Separa los miembros de una enumeración o lista: Los signos de puntuación más usados son: el punto y coma, los dos puntos, el punto final, los puntos suspensivos, los signos de interrogación, los de admiración, el paréntesis, la diéresis, las comillas, el guión, y el asterisco. (La última coma se suprimió porque fue reemplazada por la Y). Para separar las frases explicativas dentro de una oración: María, que había venido desde muy lejos, tenía marcada la fatiga en su rostro. Para suplir alguna palabra que no queremos repetir, como en esta frase: Costa Rica es famosa por sus mujeres bonitas, México, por su música. En este caso la coma reemplazó dos palabras: es famoso. El punto y coma y el punto, y seguido pueden usarse indistintamente, lo mismo que la coma y el punto y coma antes de la Y. Ejemplos: En fútbol, el coraje vale tanto como la técnica, dicen algunos; y nosotros estamos de acuerdo con sus pareceres. Antes de la Y se puede poner coma y el sentido de la frase no se altera en lo más mínimo. Podríamos también escribir esa frase usando el punto y seguido en vez del punto y coma: En fútbol, el coraje vale tanto como la técnica, dicen algunos. Y nosotros estamos de acuerdo con sus pareceres. Los dos puntos se usan antes de las frases explicativas. Los ejemplos claros se ven en el uso que hemos venido dando a los dos puntos en esta lección. (Véase el texto desde el principio).

Los paréntesis apartan una frase, que puede suprimirse sin perjudicar lo escrito, como en el caso anterior, en que el encerrado entre ellos es una frase explicativa o aclaratoria.

Los puntos suspensivos hacen que el lector adivine o complete el sentido de la frase: Si tú estuvieses conmigo...

Las comillas se usan para separar las frases de otro escrito o para hacer resaltar la importancia de una palabra: Dios dijo: "Ayúdame que yo te ayude". El "adivino", que lo que menos hacía era adivinar, no seaba de frotarse sus enjutas manos.

Los signos de interrogación y de admiración son de uso muy difícil y vale más no usarlos si no se está preparado para ello. Aun los buenos escritores, hacen uso indebido o a su antojo, de estos signos.

La diéresis le da sonido a la u en las siguientes sílabas *güe* (desagüe) *gji* (vigijiro).

El uso corriente del guión es la separación de una palabra al final del renglón. Los dialoguistas lo usan para

SECCION HUMORISTICA

FRASES Y GESOS

"Mientras no se reconozcan el zonaje padeceremos calenturas propias y ajenas".

— Constantino Rodríguez (Peralta).

"No desconfíen de mi tamaño; laconeo duro para que se me tome en cuenta".

— Duvilio Murillo (Central).

"El que haya olvidado el lugar de su residencia, pase a mi oficina y será bien informado. La ocasión la pin-tan calva..." — Jacobo Arce (Oficina de Información).

"En un eterno spleen me-riendo vivo y es mi única pasión, la de la muerte". — Félix Luis Ramírez (Central).

SUCEDIO EN LA CENTRAL JODI. 2 Y AGRADECI. 2

Compañero: ¿Carabala, cuánto me apena no haber podido cancelar mis recibos? Cobrador: No se preocupe, compañero, que ese dinero está, como en mi bolsa.

Compañero: ¿Cierito, cierto, pero mi mala situación, ¿y hace casi un año que los debo? Cobrador: Le comprendo, amigo, y tendrá oportunidad de hacerlo.

Compañero: Desde luego, ya que a mí me sobra buena voluntad, y además, hay que tomar en cuenta el sacrificio de ustedes por dotarnos de tan importante vocero. Cobrador: Muy agradecido mi buen colega.

Compañero: Ese dinero es tá mejor que en el Banco... Y nosotros preguntamos:

indicar a los artistas su turno en el trayecto de la obra.

El antresico es de muy poco uso y sirve para llamar la atención del lector sobre una frase explicativa que encontrará al final de la página. Los nuevos escritores usan más comunmente los números, ya que se prestan a más claridad.

El propósito tiene su uso en los escritos de conchetas regionales para indicar la supresión de una letra, como en el caso siguiente: "Traiga la leña pa' vela". "Voy pa' escuela".

Aunque el uso de los signos ortográficos queda a gusto del escritor, vale la pena conocer su aplicación a fin de hacer el objeto para que fueron creados, tal es la claridad de la expresión en la escritura.

PREGUNTA Y RESPUESTA

A Francisco Pandiño Silva, escritor derechista, autor de una obra en preparación: "Años de Aprendizaje" le preguntaron:

— ¿Qué espera usted de la paz?

— Mayor justicia de los pueblos con los pueblos, de los hombres, con los hombres

para que la paz sea posible y estable.

— ¿Qué fue lo que le dió más guerra en la guerra?

— La intervención de precios que limitó mis ganancias y me impidió aprovecharme de la situación para aumentar mi cuenta bancaria a costa de las necesidades del pueblo.

(De sábado)

ESTA ADMINISTRACION HACE CONSTAR:

Que el señor Fernando Segura Herrera, es Agente de anuncios de nuestro periódico.

Por este medio queda debidamente autorizado dicho señor para lo relacionado con este periódico.

COOPERE CON EL SERVICIO POSTAL

SI CAMBIA DE DOMICILIO, AVISELO AL CORREO

¿En cuál Banco, en el del olvido?

Y así quedamos JODI. 2 y AGRADECI. 2

PACIENCIA

Una señora llega desesperada a la Botica Internacional, propiedad del simpático amigo don Gordiano Rodríguez y le dice:

— Por favor una medicina, mi hijo se ha envenenado, rápidamente por Dios que el caso es serio. Y don Gordiano con esa paciencia franciscana que se gastó, le pregunta: — Trajo la receta señora?

EL APAGON

Con motivo de los apagones en los Estados Unidos se han hecho muchísimos chistes, entre ellos el siguiente:

Un soldado se encuentra con su muchacha en los momentos en que se produce un apagón y le dice:

— Este es un apagón, — y agrega — se siente asustada?

— No, si te quitas el cigarrillo de la boca, responde

significativamente la aludida

(De Sábado).

ADIVINANZAS

1º — ¿Qué hace un niño al nacer?

2º — ¿Qué le dijo la tierra al atañá?

3º — ¿Qué le dijo el atañá al muerto?

Contestaciones en la página ocho.

(Solución en página 3ª)

RADIOGRAMAS INTERNACIONALES

Cómo se cuentan

Cómo cobran

(Colaboración de Hugo Blanco M. (Continuación))

Si en el mismo caso de estas señas, el número de la casa tuviera más de 3 caracteres quedaría así: "Nº 3142" y sería una combinación de letras y números que excedería los 5 caracteres y esa sería doble. Si un mensaje tiene 10 palabras pero hay una "doble" el cheque se pone 11/10 lo que indica que verdaderamente son 10 palabras pero que se cobraron 11. Esas palabras dobles también se cuentan en idioma corriente, siempre que la palabra tenga más de 15 letras como en "centroamericanos", "radiográficamente", etc., etc. El destino es una palabra, no importa las palabras ni las letras que tenga. "San Pedro Montes de Oca" es una sola palabra pero siempre que sea el destino porque si fuera en el texto sí habría que contarla doble. Hay que recordar que las palabras se transmiten tal y como se cobraron porque si en el texto aparece la palabra "SAN JOSE" y la transmiten por separado "SAN JOSE" se tomaría por dos palabras. La firma se cuentan tantas palabras como aparezca y si es mismo IG-

NACIO de que hablamos antes firma un mensaje así: "IGNACIO TORRES SRA. E HIJOS" tendríamos 6 palabras cargables. Una vez contado el mensaje se consulta la tarifa (si no tiene siglas a la CIA. Radiográfica por telegrama o correo) y ésta indica el valor en dólares, y como el cambio oficial es ahora del 5.91 se multiplica la cantidad en dólares por 5.91 y eso es el valor del mensaje en colones.

COOPERE CON EL SERVICIO POSTAL

Háganos sus indicaciones para mejorar el servicio de correos.

EXCESOS TELEGRAFICOS Y ...
(Viene de la Pág. 1ª)
fuerza a favor del Ramo, cuando ahora C0.85 quince palabras. Pero la entrada de dinero al Estado por concepto del telegrafo, se calcula que la diferencia ha sido poca a su favor. Todos los telegrafistas más o menos saben a qué se le puede afilibrar esto, porque es el único que está en contacto con el país entero.

Aumentó la tarifa, pero aumentó también el número de franquicias. Yo como Telegrafista que quizá no tenga cálculo, hago estas breves conjeturas. Entre tanto trabajador de Fomento que nos aparece, hay mucho empleado pequeño que el que me nos puja, es encargado de una cuadrilla; y como por donde quiera se fomenta, por cualquier lado nos salen. Por otro lado nos aparece un ingeniero Auxiliar también de Fomento, pidiendo bestias a un hermano, o que le diga a fulano que a tales horas lo espera en tal parte (donde tal vez hay preparativos de fiesta); el otro Jefe o Encargado avisa a otro que pasa a tal parte recogiendo material, y resulta que son asuntos particulares, y para lo concerniente a lo de su cargo, es en lo que menos utilizan el telegrafo. Más adelante nos aparece un Fiscal Auxiliar que se ignora a qué dependencia pertenece, comunicándose con otro empleado; y así por el estilo, hasta negocio, se abordan telegraficamente oficial, que en el fondo llevan carácter particular, a excepción de los que ya el empleado se ve obligado a rechazar porque su contenido está más o menos claramente explicado. En cambio a un maestro auxiliar de escuela, no se le permite como elemento fomentador de la cultura dirigirse a su Director u otro Superior para asuntos escolares o bien para pedir un permiso como lo hacen otros empleados, sino que paga su mensaje. La interpretación de este pequeño concepto, no es pretender trabajar menos porque el placer de todo Telegrafista, es sentarse a trabajar porque entre más trabaja, más le gusta, ni es tan poco que se pretenda prescindir de los telegramas oficiales, sino sencillamente que en lo oficial, se concreten únicamente a lo de su cargo, sin términos particulares o dudosos. Si todo esto llegárese a ajustar, estoy seguro que la entrada al Estado por concepto de telegramas particulares, aumentaría a un total de 90 % sobre la entrada actual.

darle preferencia a un telegrama oficial avisando que don Fulano llega a almorzar, mientras tanto, se retiene un particular pidiendo el embarque de mercadería u otro asunto de urgencia; y Dios guarde (por ejemplo), demorar un telegrama oficial de esta clase, porque peligroso es que el telegrafista se redondee hasta una acusación formal! Más adelante aparece un policía Auxiliar avisando a don Fulanito que le tiene amarrado el animal (esto debe ser un novillo o vaca), y como me refiero a excesos, también nos toca servir de intérprete para descifrar intensos telegramas oficiales de algunos Agentes de Policía malversados, en la materia, que no pueden exponer lo que desean, y escriben tanto, que al final de la jornada no lo gran jamás dejar satisfecho

a su destinatario, porque a quello es como decimos (un choro) carente de puntuación y sentido. Mientras el operador le está dando curso a todo eso, el trabajo particular está demorado y últimamente llega primero el interesado. Entendido es, que todo Telegrafista es para recibir y transmitir o sea (transmisor y receptor), pero realmente se necesita ser Telegrafista para conocer el trabajo de una oficina telegráfica donde hay movimiento y mensualmente no se ve el rendimiento en la estadística por telegramas particulares.

El telegrafista a pesar de su pequenísima dotación, se familiariza tanto del telegrafo, que trata siempre de defenderlo de estos excesos. Nosotros (por ejemplo) que más o menos somos los pastores telegráficos, porque en nuestras manos lo tenemos,

IMPORTANTE
EMPLEADOS DE COMUNICACIONES DE LA REPUBLICA:

Con el objeto de dar comienzo al cobro formal de las suscripciones de HILOS Y ONDAS, de este mes en adelante se enviarán los correspondientes recibos a los Jfes de Oficina y Agentes de cada lugar para hacerlos efectivos. Esperamos de la valiosa cooperación de ustedes para este efecto.

No omitimos manifestar por adelantado nuestro agradecimiento por la ayuda que nos presten en este particular. Del esfuerzo de nuestros colegas depende en parte el sostenimiento de nuestro vocero. Rogamos una vez recibidos los citados recibos, hacemos el envío de los valores.

EL ADMINISTRADOR.
Apartado 1319 — San José, C. R.

CASA NEW YORK

(No competimos porque superamos)

FUNDADORA DE CLUBES EN COSTA RICA

Nuevamente al servicio de nuestros clientes con su moderno sistema de clubes.

OBTENGA TRAJE o MERCADERIA POR VALOR

DE C 215,00 CON SOLO PAGAR C 6,00

PIDA más detalles

—:— Teléfono 3008

no hacemos uso de él, por no proporcionarle más trabajo al colega, y cuando lo ocupamos para una comunicación familiar, lo hacemos con el término más lacónico. Esta consideración se la guarda el compañero, pero otros ajenos del Ramo, no se las guardan al telegrafo, menos al telegrafista. Tenemos también otra vía de comunicación que es el servicio Postal. En pliego cerrado oficialmente pueden comunicar se particularmente mediante un sello oficial que respalde el pliego en la carta cuenta de correo. En este servicio Postal, ni nosotros

los mismos que la mayoría de Telegrafistas tenemos recargada la Administración de Correos con responsabilidades, que nos arrojan desde pies a cabeza, no merecemos la consideración o el derecho de servirnos oficialmente de la franquicia Postal, porque nuestros sueldos para que puedan llegarlos, tenemos que pagar estrictamente el porte correspondiente, y si algo más necesitamos que nos llegue también, nos opilan el porte de la encomienda.

T. Dávila A.
Sardinal de Guanacaste,
agosto de 1945.

COOPERE CON EL SERVICIO POSTAL

Durante el mes pasado quedaron rezagadas en esta oficina 843 cartas, procure que entre ellas no esté la suya.

UNA PARTIDA CON QUEBRADURA ? **NOSOTROS TENEMOS SU VIDRIO**

SIEMPRE MAS BARATO Y ME JORES

FERRERIA BENAVIDES S.A. **APARTADO 1233 TELEFONO 3100**

TALLER DE RELOJERIA Y PLATERIA

de CARLOS TROZ

Relojero Oficial — San José, C. R.

110 varas al Norte del Mercado Central

Calle Paso de la Vaca

Para comprar barato, su cadena, su reloj y su alhaja, hágalo en esta casa. — — —

Se le atenderá con prontitud y esmero.

Especialidad en grabados y esmaltados.

SILUETAS ATENIENSES

(Viene de la Pág. 5)

barato y cuando la brasa casi que ma sus retostados labios, allá va, boca adentro a convertirse en me- tengo, produciendo al apagarse con la saliva un chasquido horripilan- te. ¡Masca brasa!, le grita enton- ces, la despiadada chusma y vuel- ta a provocar el tubión de su justí- sima tra en una lacerante colec- ción de cariñosos "madrasos".

Vuela en el espacio el peligro amenazante de las piedras y su cuerpo esquelético se arquea como un magico resort, mientras los fal- cones de su levita se agitan cual si fueran las olas fatídicas de un vampiro. Piénselo entonces que el escorrión y la burla han operado el milagro de alas diminutas en sus pies sangrantes, con las cuales tratara de volar lejos, muy lejos muy lejos de la hermana estu- ticia!

Llevando el bagaje de sus miserias a la espalda, con sonrisas que semeja mueca de dolor brotando de su boca desdentada, rememora sus años juveniles, cuando trataba y trataba bajo soles inmisericordes desde Atenas hasta Heredia para ver a la novia y volver luego, al caer de la tarde, a despertar la maravilla de su cofre de ilusiones sobre las viejas vértebras del puente de La Garita, donde se refrescaba el alma tan huérfana de afectos, bebiéndose con el a- gua de ensueños, todo el paisaje de atardeceres lilas prendidos como una caricia, sus retinas cansadas...

Eterno fluso! Ignoraba el pobre. cito que el sudor, con que regara la polvosa carretera, era la tinta con que escribiera el vulgo su úl- timo apodo: "Traga leguas" que aún lástima su atormentado oído largo y pertinaz, como silbido de ichero...!

PRONTO SERA UNA REALIDAD

(Viene de la Pág. 1^a)

el Director General de Telégrafos y el Director General de Correos, que ya se están dando los pasos necesarios con el objeto indicado. Estos dos funcionarios se apersonarán ante el señor Secretario de Educación Pública, Licenciado don Hernán Zamora Elizondo con el fin de obtener su valiosa ayuda, la cual es de importancia indiscu- tible para el logro de este propó- sito.

No vamos a extendernos citando aquí los beneficios que para nues- tro Ramo representa el estableci- miento de una biblioteca, ya que todos comprenden lo que ello sig- nifica para la cultura, por medio de las obras que de acuerdo con un sistema bien organizado se pon- drán al servicio de muchas per- sonas, sobre todo de aquellos em- pleados de lugares, lejanos, donde la lectura será un verdadero estí- mulo y un aliciente en las labor- es que desempeñan.

Esperamos muy pronto dirigirnos a los empleados de comunicaciones in- duciendoles, la forma de obtener los libros que necesitan y adelan- tamos nuestro reconocimiento para los funcionarios que cooperen en tan laudables empeños.

SIGUE EN PIE

(Viene de la Pág. 1^a)

ten varios aserraderos y muchas comisarías muy bien abastecidos. La caña de azúcar se produce en abundancia y a eso se debe que tantas familias tengan su propio trapiche. También se cultiva en gran cantidad el maíz, las patatas y muchas clases de fru- tas. Las casas están disgregadas, es decir, en ninguna parte hay cuadrantes, precisamente porque allí la propiedad está distribuida y rarísimos son las personas que no poseen sus propias parcela y po- trero en donde cuidan su ganado, gallinas, cerdos, bestias, etc. La falta de una buena carretera no ha permitido dar a conocer al país una de sus zonas más ricas, bellas y prósperas. Hasta ahora que trata de independizarse es cuando sus centros, cantonales lo echan de ver, particularmente Desamparados, esto es, los políticos de profesión, que se han aprovechado de esa su re- gión más bien para sus intereses personalistas, y que pese a lo que

NUEVA ADMINISTRACION DE CORREOS E EL SANATORIO DURAN

Por una disposición de la Direc- ción General de Correos a cargo del diligente amigo don Roberto Tinoco, fué abierta al servicio pú- blico la Administración de Co- rreos, de dicho lugar. Este servi- cio venía sirviéndolo como recargo el telegrafista del Sanatorio, y con esta independización, no afectará en nada el sueldo de dicho tele- grafista, ya que de una partida especial de la Dirección de Co- rreos se pagará al nuevo emplea- do. Para serviría designaron al señor don Manuel Mora Vargas quien tomó posesión de su cargo el 1º del corriente mes. Mucho nos alegramos de este mejoramiento del ramo de Correos, como también felicitamos al amigo Vargas por su merecido nombramiento.

REPORTAJES TELEGRAFICOS

(Viene de la Pág. 1^a)

con el fin de que las penas, privativas de la libertad se ejecuten de modo que ejerzan sobre el reo una acción educadora que lo prepare para el retorno a la vida libre.

Para llevar a la práctica el nuevo plan penitenciario que es uno de los aspectos más arduos de la basta reforma social que hemos emprendido últimamente en Costa Rica, es necesario contar con el auxilio de un personal pre- parado; nosotros esperamos que los nuevos funciona- rios que se iniciarán en este ramo, no verán únicamente su modus vivendi sino que cumplirán este programa con celo de apostolado. Si todos logramos responsabilizarnos y cumplir con nuestro deber, podremos finalmente decir que hemos sanado una de nuestras lacras morales y al redundar esto en beneficio colectivo, habremos puesto un grano de arena más para la siempre mayor grandeza de nuestra patria.

CON EL MAESTRO NORMAL DON JOSE RAFAEL ARIAS

—Diganos señor Profesor, donde cree usted que está la causa del fracaso de los alumnos del primer año de la enseñanza secundaria?

Creo que el fracaso consiste en falta de coordina- ción de programas, de planes de trabajo entre la primera y la segunda enseñanza. Grupos numerosos de las seccio- nes de segunda enseñanza no dan oportunidad al pro- fesor para conocer a sus alumnos. Los jóvenes que triun- fan en los primeros años de la secundaria, deben su triun- fo a que poseen excelente memoria y personalidad para obtenerlo. Los tímidos generalmente se anulan. En la primera enseñanza el maestro trabaja con cada alumno, en la secundaria el profesor dicta al grupo su lección y luego califica. Esto, unido al cambio de ambiente y otros factores que no creo del caso mencionar, contribuye al fracaso apuntado.

ACCION CONJUNTA DE LAS ...

(Viene de la Pág. 1^a)

han querido asegurar algunos, es muy poca su cooperación material prestada a esos lugares. Modestia aparte, en mi tiempo si yo perso- nalmente no me hubiera intere- sado en unión de varios vecinos con gestiones ante el Gobierno por tantas obras de necesidad, nunca se habrían realizado. Natu- ralmente, no sería decoroso que yo mismo en detalle me pusiera a ostentar tales obras, pero digo algo para probar que es muy cier- to que toda esa región ha vivido muy olvidada. Por eso con todo entusiasmo felicito al autor de tan espléndida iniciativa y con el ma- yor gusto me pondré a las órdenes del Padre Arié y de sus magní- ficos feligreses para ayudarles en la medida de mis fuerzas a que muy presto se les otorgue lo que es justo, legítimo, urgente y nece- sario: la erección de su propio cantón."

entidad con la ayuda que los mu- nicipios puedan ofrecerle, contruya las plantas de purificación de la importante cañería que surtirá de agua a esos cantones, la cual ya está en servicio en Tibás y pronto lo estará en Moravia y Guadalupe. Esta obra es necesarísima habida cuenta de que ella se beneficiarán alrededor de 35000 habitantes. El movimiento ha sido acogido con entusiasmo y pronto sabremos la respuesta del Servicio Cooperativo, la cual esperamos sea satisfacto- ria. No omitimos informar que aún cuando el Gobierno tiene buena voluntad para construir las mencionadas plantas, en los mo- mentos actuales les es verdade- ramente imposible, ya que su costo asciende a más de un millón de colones.

MELCOCHERIA MARCA "LA ESTRELLA"

ESTABLECIDA EN 1915

Premiada con Medalla de Oro Gran Concurso 1930
325 varas Norte de la Botica Oriental.
Apartado 973 — Teléfono 2909 — San José, C. R.

MUY BELLA PODRIA SER LA

(Viene de la Pág. 1^a)

ese concepto sigue siendo en noso- tros una convicción arraigada, a él nos dirigimos para que nos diga si a estas plagas puede ponerseles término ó las seguiremos sopor- tando hasta la consumación de los siglos. Hace algún tiempo el ci- tado funcionario trató de asilar a los pordioseros, previa investiga- ción de las condiciones de cada uno, para saber quiénes eran acre-

dores a la caridad y quiénes no. No lo sabemos. Tal propósito fué acogido con sin- gular simpatía, pero, en qué paró? El aislamiento de los pordioseros ha ser parte de la obra de bien social, que se ha emprendido, en Costa Rica y en ello debe pen- sarse seriamente. En cuanto a los demás aspectos que apuntamos, una buena reglamentación puede poner término a lo que constituye una pesadilla para el público,

LA FAVORITA

De ANTONIO GAZEL J.

ALMACEN DE GENEROS

Se compace en ofrecer a usted las más acreditadas camisas

VICTORIA

NORMANDIE

LIBERTADOR

LA FAVORITA Y

APARTADO 1546 — SAN JOSE COSTA RICA — TELEFONO 2501

VENTAS POR MAYOR Y AL DETAL

COOPERE CON EL SERVICIO POSTAL

No use sobres rotos ni sucios o que den la impresión de haber sido violados.